

El Banco Mundial baja cálculo de PIB de 2018 para México (El Financiero 05/06/17)

El Banco Mundial baja cálculo de PIB de 2018 para México (El Financiero 05/06/17) LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN lhernandezm@elfinanciero.com.mx Lunes, 5 de junio de 2017 El Banco Mundial (BM) mantuvo en 1.8 por ciento su expectativa de crecimiento económico para México en este año, pero la redujo en 0.3 puntos para 2018 y 2019, a 2.2 y 2.5 por ciento, respectivamente. En su informe "Perspectivas Económicas Globales" el organismo señala que la nueva administración en EU ha sugerido grandes cambios fiscales, comerciales y migratorios que podrían afectar la inversión y la toma de decisiones de las compañías, así como el capital y remesas dirigidos a mercados emergentes. Incluso sin cambios concretos, la incertidumbre afectaría las perspectivas para la economía del vecino país y de sus principales socios comerciales, advirtió el organismo. La previsión de crecimiento para EU en el presente año fue ajustada ligeramente a la baja respecto a lo pronosticado en enero, de 2.2 a 2.1 por ciento, pero en franca recuperación desde el 1.6 por ciento de 2016. Para el 2018 la mejoró en una décima a 2.2 por ciento. El organismo estima que la FED de EU continúe endureciendo su política monetaria, pero a un ritmo más gradual que en anteriores ciclos. No obstante, consideró que el recorte a los impuestos y los programas de infraestructura podrían conducir a un crecimiento más fuerte de lo estimado en el corto plazo, pero también a un alza más rápida de las tasas de interés. Políticas comerciales Si se produjeran cambios sustanciales en las políticas comerciales, podrían desencadenar medidas de represalia, lo que perjudicaría la actividad tanto en EU como en sus socios comerciales. Las multinacionales de EU están estrechamente interconectadas en las cadenas de suministro regionales y mundiales y representan una parte sustancial de las exportaciones, las ventas nacionales y el empleo en el país del norte, aseguró el BM, por lo que el impacto sobre el comercio y la actividad por los ajustes fiscales en el llamado impuesto fronterizo, dependería en gran medida de la reacción del tipo de cambio y de las incertidumbres políticas asociadas. Agregó la institución que con el tiempo, las normas de inmigración más restrictivas podrían reducir el crecimiento potencial del producto. La migración neta contribuye al crecimiento del empleo y de la productividad, y se espera que represente el grueso del crecimiento demográfico en las próximas décadas. Para Latinoamérica y el Caribe el crecimiento estimado es de 0.8 por ciento en 2017, conforme Argentina y Brasil salen de la recesión. crecimiento global El BM reafirmó sus expectativas de crecimiento de la economía global en 2.7 por ciento en 2017 reveladas en enero pasado por un repunte en la manufactura y comercio, creciente confianza del mercado y estabilidad en los precios de las materias primas que permitirán acelerar su ritmo a 2.9 por ciento para 2018 y 2019. El comercio internacional prevé que crezca cuatro por ciento en el año, una mejora de 0.4 puntos sobre lo estimado previamente.